
Jahresbericht 2023 
 
Liebe Mitglieder und liebe Gönnerinnen und Gönner 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Ein spannendes Jahr liegt hinter uns. Viele Bereiche sind unter Bearbeitung. Das BBFW 
erneuert sein Erscheinungsbild mit einer neuen Website, die hoffentlich an der 
Generalversammlung «live» gehen wird. Das PflichtenheI für die GeschäIsleitung und das 
Sekretariat wurden erarbeitet. Man darf erwarten, dass 2024 auf Grund dieser Arbeiten 
diverse Neuerungen umgesetzt werden.  
 
Nach wie vor ist der Vorstand des BBFWs aus Vertretern der WirtschaI, Verwaltung, 
Industrie, Berufsberatung und Schule zusammengesetzt. Zudem ist eine Berufsinspektorin 
des MBAs als Gast an den Sitzungen. Die Mischung macht’s! Sie fördert interessante 
Gespräche, ermöglicht Netzwerke, bringt Menschen zusammen, die sich nur dank des 
Vorstandes des BBFWs begegnen. Die Vorstandsmitglieder arbeiten ehrenamtlich, wenn 
auch im AuIrag ihrer Arbeitgeber.  
Die Arbeit im Vorstand ist spannend, bringt neue Einblicke, fördert die Akzeptanz anderer 
Berufsgruppen und ermöglicht ein fundiertes Verständnis für die Stolperstellen am 
Übergang Sekundarstufe I zu Sekundarstufe II. 
In vier jährlichen Sitzungen planen wir die Anlässe des BBFW, diskuZeren über spezifische 
Probleme an der Schni\stelle und fördern den Austausch. Jeweils nach der letzten Sitzung 
des Jahres, lassen wir das Vereinsjahr mit einem Weihnachtsessen ausklingen.  
Im Jahr 2023 konnte das BBFW erstmals von Geldern des MBAs (Mi\elschul- und 
Berufsbildungsamt) profiZeren. Die kantonale Projekaörderung verfolgt den Zweck, die 
Forenstrukturen zu stärken und somit die duale Bildung und die Lehrstellen in der Region zu 
fördern. Zwei Anträge wurden bewilligt. Der erste Antrag beinhaltete die Ausformulierung 
des PflichtenheIes für die GeschäIsleitung und das Sekretariat des BBFWs. Für diese Arbeit 
wurde uns ein Beitrag von Fr. 6'000.- bewilligt. Eine Finanzierung von Fr. 20’000.-- wurde 
dem BBFW für die Gestaltung einer neuen Website zugestanden.  
 
Im Jahr 2023 hat sich Lisa De Coppi aus dem Sekretariat des BBFWs zurückgezogen. Lisa hat 
mit ihrer jugendlichen Energie, ihrer Freude am Vorstand, ihrer Liebe zum Detail, ihrem 
Charme und ihrer Liebenswürdigkeit die Arbeit des BBFWs geprägt. Der Vorstand bedauert 
das Ausscheiden von Lisa ausserordentlich. Diverse Mitglieder hoffen darauf, den quirligen 
Blondschopf vermehrt auf der Schützenwiese bei einem FCW-Spiel anzutreffen. 
 
Das Glück war dem BBFW hold, denn wir fanden mit Sandra Horisberger einen guten und 
gleichwerZgen Ersatz. Nach ihrer Ausbildung zur Bankfachfrau bei der UBS, mehrjähriger 
Berufserfahrung im Human Resources mit Weiterbildung zur Personalfachfrau, einer 
Kinderpause mit viel Engagement im Musikverein, sZeg Sandra vor sieben Jahren als 
SchulassistenZn in der Sekundarschule wieder ins Berufsleben ein. Ihre Arbeit mit 
Schülerinnen und Schülern ergänzt die Sekretariatsarbeit beim BBFW ideal. Der Vorstand ist 
glücklich über die gute Zusammenarbeit. 
 



Einen traurigen Abgang hat das BBFW zu vermelden. Christoph Kaufmann stellt sich nicht 
mehr für den Vorstand zur Verfügung. Kein Drohen, kein Weinen, kein Klagen hat genützt, er 
bleibt bei seinem Entschluss. 
Chrigel, du wirst mir sehr fehlen. Deine Zuverlässigkeit und deine Lebensfreude waren ein 
sicherer Wert in jeder Vorstandssitzung. Deine Arbeit für den Peertalk war genial, du hast in 
kürzester Zeit Lernende im 1. Lehrjahr dazu moZviert vor einer Sekundarklasse zu stehen. 
Für dich gab es nie Probleme, sondern nur Lösungen. Da wurde das Leben doch gleich viel 
einfacher.  
 

Diese Anlässe haben wir 2023 durchgeführt  
 
Generalversammlung 
Die Generalversammlung fand am 20. März in den Hallen des AZWs sta\. Herzlichen Dank 
für die GasareundschaI.  
Markus Schilling trat aus dem Vorstand aus. Seine Nachfolge tri\ Marcel Schärer von der 
Firma Kistler Instrumente AG an. Als neuer Quästor sowie neu im Vorstand amtet Florian 
Pallmann von der Firma AZW. Manuela Hokauer, Leiterin des BIZ Winterthur, 
verabschiedete sich vom Amt der PräsidenZn, bleibt aber weiterhin Vorstandsmitglied. 
Manuela wird durch Anna Durmaz, Sekundarlehrerin ersetzt. Neu ist Regula Kreyenbühl, 
Berufsinspektorin, als Gast in den Vorstandssitzungen dabei. Alle neuen sind herzlich 
willkommen. Die Zusammenarbeit im Vorstand ist gut angelaufen. 
Nach dem statuarischen Teil präsenZerten Lernende des AZW ihre Projektarbeit. Die 
Zuhörenden waren freudig überrascht von den Kompetenzen dieser Lernenden des zweiten 
Lehrjahres.  
 
Peertalk 
Nach den Frühlingsferien findet in Winterthur immer der Peertalk sta\. Lernende des ersten 
und zweiten Lehrjahres informieren während einer LekZon die Schülerinnen und Schüler der 
2. Sekundarschule. Die Schülerinnen und Schüler schätzen diesen Austausch mit den fast 
Gleichaltrigen sehr. Es nahmen ca. 1000 Schülerinnen und Schüler in allen Schulkreisen an 
diesen LekZonen teil.  
 
Lehrstellenmarkt 
Das Aushängeschild des BBFW ist der Lehrstellenmarkt, der 2023 am 13. September in der 
Reithalle stanand. Der Anlass ist in erster Linie für Schüler und Schülerinnen der 3. 
Oberstufe gedacht, die im Bewerbungsprozess stehen. Der Lehrstellenmarkt bietet die 
Gelegenheit, mit Lehrbetrieben ins Gespräch zu kommen und etwas über deren 
SelekZonsprozess zu erfahren. Hunderte von zukünIigen Lernenden besuchten den Anlass 
und liessen sich informieren und beraten. Mit viel Engagement und MoZvaZon bestri\en die 
ausstellenden Lehrfirmen die Veranstaltung. Die Begeisterung für eine zukünIige Lehrstelle 
wurde hoffentlich bei den Jugendlichen so geweckt. Der Vorstand des BBFW bedankt sich 
herzlich bei allen Beteiligten und freut sich bereits auf den nächsten Lehrstellenmarkt.  
 

Finanzen 
Wie Sie der beigelegten Jahresrechnung und der Bilanz entnehmen können, gaben wir im 
Jahr 2023 weniger Geld aus, als budgeZert. Die Einnahmen waren gegenüber der Annahme 
im Budget auch wesentlich Zefer. BudgeZert war für das Jahr 2023 ein Verlust von CHF 



7'400.-. Der Verlust belief sich letztlich auf CHF 9’477.30. Dies ist vor allem darauf 
zurückzuführen, dass Rechnungen von Ende 2023 dem BBFW noch nicht gutgeschrieben 
wurden und diese Einnahmen erst anfangs 2024 eingehen werden. 
Für das neue Vereinsjahr ist ebenfalls ein Verlust von knapp CHF 4'000.- budgeZert. Die 
transitorischen AkZven aus der Bilanz 2023 zeigen aber, dass wir finanziell wesentlich besser 
dastehen, als die Jahresrechnung vermuten lässt. Die Liquidität müsste aufgrund 
ausstehender Einnahmen aus dem Jahr 2023, im Umfang von rund CHF 26'000.-, deutlich 
zunehmen. 
 

Dank 
Wir bedanken uns bei allen treuen Mitgliedern und den Geldgebern ganz herzlich. Ohne ihre 
Unterstützung wären die Veranstaltungen des BBFW nicht denkbar. Besonderen Dank an das 
MBA. Wir sind überzeugt, dass wir mit den Geldern sorgfälZg, haushälterisch und 
zielführend umgehen.  
Vielen Dank den Vorstandsmitgliedern für die bereichernden Sitzungen, die hilfreiche 
Mitarbeit bei der Planung und Durchführung der Veranstaltungen und für das Verständnis 
für die Anliegen der Jugendlichen am Übergang der Sek I in die Sek II. 
Jugendliche arbeiten für das BBFW am Peertalk und am Lehrstellenmarkt akZv und 
hochmoZviert mit. Herzlichen Dank, ihre Mitarbeit ist für diese Anlässe von unschätzbarem 
Wert.  
 

 
 
Anna Durmaz, PräsidenZn BBFW 
Winterthur im Januar 2024 
 


